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de agosto 
es la celebración del Día del Profesor Normalista, fue creada en 

de julio de 1905 
fue fundada la Escuela Normal de Copiapó, con el nombre de 

2005, por el gobierno de Ricardo Lagos y su ministro de Educa- 
ción Sergio Bitar, mediante el Decreto Ley N%162. 

Escuela Normal de Preceptores de Copiapó. 

  

(viene dela página anterior) ur NN 

“Estabamos preparados para 

trabajar de primero a séptimo 
y octavo, teníamos que mane- 
jar todas las materias que co- 
responden, me gustaba y lo 
más importante tenía la voca- 
ción. Después incluso trabajé 
con niños y niñas con proble- 
mas de aprendizaje, lo que fue 
incluso mas enriquecedor pa- 
ra mi”, comentó la profesora 
normalista jubilada desde el 
2008, quien antes de ser do- 
cente, tenía estudios de secre- 
tariado bilingie. 

“Trabajé y después quise 
ser profesora, no me arrepien- 
to de haberlo hecho, soy una 
profesora jubilada feliz”, indi- 
có la profesora copiapina 
quien tras realizar su práctica 
en Chañaral, escogió a la co- 
muna como su sede para en- 
tregar su vocación, ejerciendo 
endiferentes establecimientos 
de Chañaral. 

Godoy considera que exis- 
te quizás en la actualidad una 
falta de vocación de parte de 
algunos. “Para enfrentarse a 
losniños y niñas, aparte de los 
conocimientos, está la voca- 
ción y el amor por los niños y 
niñas. Para uno es enriquece- 
dor, sacar adelante a un niño 
que ha llegado a cuarto básico 
sin saber leer o escribir. Nun- 
ca me voy a olvidar de un 
alumno de 14 años que llegó 
sin saber escribir, y aprendió 
conmigo. Lo vi emocionarse, 
salió a gritar al patio, me 
acuerdo deeso y es muy emo- 
cionante”, recordó. 

“Uno no es solamente la 
maestra que enseña. Nunca 

  

== - - 
AUTORIDADES, ACADÉMICOS Y EXINTEGRANTES DE LA ESCUELA NORMAL 
DECOPIAPÓ ASISTIERON ALA ENTREGA EL AÑO PASADO. 

me olvido, me dijo un chico 
que ahora es kinesiologo, y me 
dijo “usted reemplazóa mi ma- 
mé y bueno uno hace de sicó- 
loga, de consejera, él me dice, 
“ahora soy kinesiólogo señori- 
ta?, uno ha tenido tantas expe- 
riencias con los niños y niñas, 
que ahorason adultos”, dijo la 
profesora normalista, 

Rogelio Pizarro Díaz, es un 
profesor normalista de la re- 
gión de Atacama que aún se 
encuentra ejerciendo. Actual- 
mente es subdirector de la Es- 
cuela Marta Aguilar de la co- 
munade Tierra Amarilla. Eldo- 
cente con alrededor de 50 
años de experiencia en la re- 
gión ocupando cargos de pro- 
fesor,jefetécnico, director, ins- 
pector, entre otros, ingresó ala 

  

  

Escuela Normal de Copiapó en 
1970. 

“Esa esnuestra alma máter, 
la que nos enseñó el camino 
para dar cumplimiento anues- 
tro rol como formadores de 
verdaderos ciudadanos”, indi- 
có el docente, quien además 
mencionó que la formación 
normalista, es algo que “hoyse 
echa de menos. Creo que cual- 
quier colega normalista diría 
eso”. 

Pizarro comentó que existe 
un sentimiento común en tor- 

noalos profesores normalis- 
tas, debido a la influencia que 
han tenido en generaciones de 
personas, quienes destacan su 
entrega y vocación. 

“Estoy prácticamente por 
retirarme y si me preguntas, si 
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volvería a ser lo que soy, pues 
de todas maneras volvería aser 
normalista. Cuando un joven 
de25añosseacercaati y te di- 
ce “hola profesor, usted me en- 
señó a leer, a escribir y te 
cuentan como están ahora, 

quéson, con sus hijos, eso es 
algo que ningún otro profesio- 
nal tiene, entonces esas cosas 
sonlas que te llevan a decir, pu- 
cha que somos importantes”, 
comentó Pizarro quien tam- 
bién actualmente es dirigente 
Comunal de profesores y pro- 
fesora de Tierra Amarilla. 

Desde el Colegio de Profe- 
soras y Profesores de Atacama, 
Yariela Ardiles, secretaria re- 
gional destacó la relevancia e 
historia que tienen los colegas 
normalistas en Atacama y la 
deuda que continúa vigente 
con muchos de ellos. 

“Los docentes normalistas 
eran bastante preparados an- 
tiguamente y tuvieron una im- 
portancia muy grande en la 
educación sobre todo en la 
educación pública en Ataca- 
ma. Tenían unsello con la vo- 
cación y el compromiso y eso 
fue lo que heredaron y que 
han heredado en todo este 
tiempo. Estamos al debe con 
ellos, a muchos se le debe la 
DeudaHistórica, hay una deu- 
da con los profesores norma- 
listas, entonces para nosotros 
como colegio, ellos tienen una 
real importancia, aún son 
muy vigentes y activos y si- 
guen obviamente, haciendo 
acciones pedagógicas que son 
una contribución para el gre- 
mio”, finalizó. s   

EL RECINTO FUE REINAUGURADO HACE DOS MESES POR EL MINISTRO PIZARRO. 

  

Estudiantes del Liceo 
Japón de Huasco hacen 
uso dela renovada 
infraestructura deportiva 
MEJORA. Obra tuvo una inversión del 
Mindep-IND de 304 millones de pesos. 

dosmesesde queelmi- 
A nistro del Deporte, Jai- 

me Pizarro, inaugurará 
el Mejoramiento de la infraes- 
tructura deportiva del LiceoJa- 
pón de Huasco, los niños, ni- 
ñas y jóvenes del estableci- 
miento educacional disfrutan 
de este nuevo espacio deporti- 
vo que ha ayudado también a 
mejorarla convivencia escolar. 

Así lo pudo comprobar la 
seremi del Deporte, Arling 
Guzmán, quien concurrió has- 
tael Liceo y conversó conlos y 
las integrantes de la comuni- 
dad escolar, quienes usan in- 
tensivamente este espacio: 

“Estamos muy contentos 
como Ministerio del Deporte, 
ya que estamos dando cumpli- 
miento al programa presiden- 
cial, gracias a una inversión so- 
brelos$300 millones de pesos 
que sirvió para mejorar la su- 
perficie de juego con pinturas 
acrílicas multicapas. Igualmen- 
te, se dotó al recinto de imple- 
mentos deportivos comotable- 
ros abatibles al techo de bás- 
quetbol, arcos de baby fútbol, 
implementación de vóleibol, 
graderías retráctiles y marca- 
dor electrónico. Ahora vemos 
que esa inversión está dando 
frutos coneluso quelos niños, 

niñas y jóvenes dan al recintoa 
través de los talleres deporti- 
vos y clases de educación fisica 
quese realizan de la mejor ma- 
nera”, señaló laseremi. 

El profesor Oriel Castella- 
nos indicó sobre el nuevo ros- 
tro de este gimnasio: “Lo im- 
portante es que ha servido pa- 
ra la práctica de varios depor- 
tes, comoel básquetbol, vólei- 
bol, el futsal y también la parte 
artística que es favorable para 
ellos. Lo importante es que 
han sabido convivir y han 
aprovechado y cuidado el re- 
cinto para su beneficio”. 

La encargada de conviven- 
ciadel Liceo, Teresa Navarrete, 
señaló sobre los beneficios de 
esta nuevaobra: “Conrelación 
ala convivencia ha habido un 
cambio bastante significativo, 
ha apoyado muchísimo por- 
que podemos visualizar todo el 
establecimiento y los niños tie- 
únnenahora un lugar digno para 
jugar y desarrollar su deporte”. 

El estudiante Fabián Ló- 

pez, quien participaen el taller 
de vóleibol de colegio, señaló 
sobre este nuevo espacio de- 
portivo: “Es muy lindo y espa- 
cioso, además de entretenido, 
con hartos colores, no como 
estaba antes”. as 
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